LA CUARTA (STGO-CHILE)
 \*2775927\*
 29.07.2003

 19.26x10.92
 4
 Pág. 5
 2775927-9

Encuesta Cerc se metió en los temas más puntudos del tiempo de Pinochet

## El 65% cree que los civiles sabían de violaciones

El 65% de los chilenos cree que los civiles que ejercieron cargos durante el régimen de Augusto Pinochet tenían clarita la película respecto de las violaciones a los derechos humanos, según una encuesta del Centro de Estudios de la Realidad Contemporánea (Cerc).

En todo el terruño se consultó a 1.200 jaguares, que metieron la cuchara en varios ternas que están en boca de todos.

Respecto al conocimiento de autoridades acerca de la existencia de detenidos desaparecidos, torturas y asesinatos, sólo el 18% apoyó la tesis de que las autoridades de cuello y corbata no tenían idea del tema.

El dire de Cerc, Carlos Hunneus, destacó que el choclo se desgrana tacilón entre quienes se juegan más por la oposición y la Concerta, ya que los partidarios que se identifican con a UDI sólo en un 53% piensan que había conocimiento de las autoridades civiles y en el caso de RN el porcentaje se eleva al 59%. Pero los votantes del PS y el PPD opinan en

95% cada uno que sí tenían la información y los DC lo creen en un 73%.

## Reconciliación

Respecto del significado del 11 de septiembre, el 35% piensa que "Chile se liberó del marxismo", contra el 48% que considera que "se destruyó la democracia".

El 59% considera que durante el gobierno militar "hubo un atropello sistemático a los derechos humanos", pero el 26% cree que "se trató de casos aislados".

A las puertas del homo para que el gobierno entregue su propuesta sobre derechos humanos, después de cabecearse con la docena de ideas entregadas por distintos partidos y sectores del país, el sapeo delató que en comparación a una muestra de 1995, se fue a pique la expectativa de encontrar una solución al problema, ya que del 62% que le tenía fe a una pronta salida al tema, ahora sólo el 49% lo cree así. La mala onda es compartida por simpatizantes de todos los colores

Sobre la participación de la UDI en este proceso, el 44% piensa que "está haciendo un esfuerzo sincero para ayudar a solucionar el problema de las violaciones a los derechos humanos"

Acerca de estos resultados Don Ricky dijo que la encuesta "revela la sabiduría de los chilenos", ya que ha habido avances desde que la verdad se conoció a través del Informe Rettig, incluyendo la mesa de diálogo y la pega que han realizado los tribunales.

A su juicio la propuesta que entregará el gobierno debe intentar dar un paso más, sin que ello signifique cerrar una etapa por un acto de autoridad, "porque el cierre tiene que ver con lo que cada uno de los 15 millones de chilenos piensa sobre aquello".

## Gobierno sube

La encuesta anotó que el apoyo a la gestión de Lagos subió del 50% al 52% respecto a abril, mientras que los que no lo inflan bajaron del 40% al 39%.

Sobre "los cinco políticos con más futuro", el edil de Chago, Joa-



quin Lavin obtuvo el primer lugar con el 55%, tres puntetes más que en abril. Lo siguió la canciller Soledad Alvear, con el 28% y 5 bonus track, la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, con 25%; el timonel de RN, sebastián Piñera, con 24%, y el mandamás de la UDI, Pablo Longueira, quien con su 10%, desplazó de los top five al senador, (ex PPD, hoy Chi-

levé), Nelson Avila.

En materia de billete, el 62% no apoya el aumento del IVA, aunque entre los concertacionistas-logra mayor apoyo. Respecto a la protección al consumidor, el 66% no se siente defendido y sobre la empresa que más contribuye al desarrollo de Jaguarlandia, lejos Codelco fue la más nombrada con el 24%. (M.R.G.)